
На европейский лад 
 

Зарубежные эксперты высоко оценивают достижения Беларуси в 
природоохранной сфере. 

Четвертая экспертная встреча по вопросам охраны окружающей среды и 
климатическим изменениям прошла в Министерстве природных ресурсов и 
охраны окружающей среды Беларуси. В ней приняли участие эксперты 
Европейской комиссии, которая должна внести коррективы в решение целого ряда 
задач, направленных на охрану окружающей среды. 

На встрече были обсуждены такие ключевые темы, как изменение климата, 
качество воздуха, управление отходами и водными ресурсами. Шла речь и об 
участии белорусских природоохранных организаций в соответствующих 
программах Европейского союза. 

Как отметил первый заместитель министра природных ресурсов и охраны 
окружающей среды Беларуси Виталий Кулик, наше природоохранное ведомство 
заинтересовано в решении вопросов, касающихся совершенствования системы 
наблюдений за трансграничным переносом загрязняющих воздух веществ, 
оптимизации системы мониторинга поверхностных вод на основе рамочной 
Водной директивы Европейского сообщества. 

Особую заинтересованность природоохранных структур вызывает также 
развитие сотрудничества плане использования и охраны трансграничных рек и 
международных озер, изучения подземных вод трансграничных территорий. Не 
остаются в стороне и проблемы, связанные с минимизацией последствий 
проведения геологоразведочных работ и разработки месторождений полезных 
ископаемых на приграничных территориях. 

Пожалуй, наиболее оживленную дискуссию во время обсуждений вызвал 
вопрос, затрагивающий правовую и экономическую основу формирования так 
называемого внутреннего рынка прав на выбросы парниковых газов. Это 
подразумевает распределение обязательств, организацию биржевой торговли, 
экономическое стимулирование предприятий к снижению выбросов парниковых 
газов, а также развитие связей и обмен опытом с компаниями Европейского 
союза, работающими в сфере добровольных сокращений выбросов парниковых 
газов. 

— Беларусь уже внесла свой значительный вклад в снижение выбросов 
парниковых газов и является активным, а главное — результативным участником 
процесса борьбы за предотвращение антропогенных изменений климата, — 
подчеркнул Виталий Кулик. — Наша страна и дальше будет стремиться к 
сокращению выбросов парниковых газов. Для реализации этой политики 
разработан ряд специальных программ и нормативных правовых актов, 
позволяющих продолжить сокращение выбросов в период до 2020 года. 
Учитывается это и в разрабатываемом законе об охране климата. 

— Европейский союз рассматривает Беларусь как очень важное государство, 
с которым у нас много общих интересов, в том числе и в области охраны 
окружающей среды, — заявил начальник управления международных отношений 
генерального директората Еврокомиссии по охране окружающей среды Николас 
Хенли. — Очень важно, чтобы в результате нынешней встречи и дальнейшей 
работы мы сделали оперативные выводы и наметили шаги к дальнейшему 
сотрудничеству. 
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